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Eduardo Lugo entrega Domo de Usos 
múltiples en Campo de Los Limones 

José María Castañeda 

En el marismeño poblado de 
Campo de los Limones, Eduardo 
Lugo, dijo que sus primeros 2 años 
de gobierno realizó obra pública 

de la de abajo, de esa que no se 
ve, tales como drenaje y agua 
potable, pero en lo que será mi 
último año de gobierno vamos a 

realizar obras de pavimentación 
de ramales carreteros y de 
empedrados, no nada más en la 
cabecera municipal sino que en el 
resto de los poblados hasta donde 
nos alcance el tiempo apuntó.

Lo  anterior fue dicho por el Profe 
Lugo, en la comunidad del poblado 
de Campo de los Limones, ante 
los moradores que no dejaban 

de agradecerle la obra de la 
construcción del Domo de Usos 
Múltiples que vendrán a beneficiar 
lo mismo a la población infantil, ya 
que tendrán un lugar para practicar 
deportes, como futbol rápido, 

voleibol de cancha 
y basquetbol, 
sin temor a ser 
interrumpidos  por 
la lluvia, ya que 
estarán protegidos 
por el techumbre del 
domo, igualmente 
en los eventos que 
realice la junta 
de mejoras y el 
mismo ejido puede 
ser utilizado para  
eventos sociales. 
En los momentos 
en los que hacía 
uso del micrófono 
el presidente 
municipal, fue 
interrumpido por el 
presidente del ejido, 
quien le dijo no señor 
presidente usted ha 

hecho mucho por nuestro pueblo 
Campo de los Limones,  nuestro 
poblado tenía más de 4 trienios 
que no recibía  ninguna obra de 

beneficio, y con usted ya tenemos 
dos obras muy demandadas,  que 
nos ha hecho primeramente el 
Domo y enseguida la rehabilitación 
de nuestra plaza con la respectiva 
iluminación, usted no debe de irse, 
usted debe buscar la reelección 
porque el pueblo se lo demanda.
Eduardo Lugo afirmó que la obra 
del Domo se la habían solicitado y 
que tuvo que ir a promover obras 
a la ciudad de México, donde 
añadió, dure 5 días acudiendo a 
la cámara de diputados, donde 
diariamente iba a la oficina del 
diputado encargado de la gestión 
de obras para los municipios  quien 
faltando escasamente 5 horas 
para que se cerrara  el programa, 
al verme llegar a su oficina me 
dijo con el perdón de todos los  
presentes Eduardo Lugo, ah como 
has chingado  con tus Domos, ten 
aquí está la orden de aceptadas  
tus peticiones, no importa que me 
haya dicho lo anterior, es mi amigo 
y no lo tomé como grosería y aquí 
hoy estamos viendo hecha una 
realidad la obra, por lo que añadió 
la obra de abajo ya terminó, pero 
ahora vamos a iniciar la obra de 
arriba    la que todo mundo ve,  
señaló el alcalde Santiaguense.
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Cuotas voluntarias-obligatorias 
en la educación básica

*Señora Nonó*
 

Cada inicio de ciclo escolar queda muy 
claro que la Unión Estatal de Padres 
de Familia (UEPF) es puro parapeto, 
por más que diga y afirme su dirigente 
de que atenderán las demandas de 
los cobros indebidos impuestos en las 
escuelas públicas de educación básica, 
todo queda en puro ruido mediático, 
dejando de manifiesto que dicha Unión 
no representa a todos los padres de 
familia en Nayarit, sino a unos cuantos 
que ven nada más por sus mismos 
intereses, tal vez en concordancia con 
algunos directivos de estos planteles 
educativos.
Esta UEPF no necesita que los padres 
de familia levanten reportes de cuotas 
que les obligan a pagar, porque lo que 
debería de hacer esta asociación es 
formar cuadros de inspección y acudir 
sin avisar a las escuelas y así comprobar 
fehacientemente cómo se obliga a los 
padres de familia a pagar determinadas 
cuotas o tener que comprar útiles y 
accesorios en determinados negocios o 
comercios, para así, en determinado caso 
levantar las denuncias correspondientes 
ya sea civiles o hasta penales para meter 
en cintura de una vez por todas a esos 
directores y directoras de las escuelas 
públicas, así como a los representantes 
de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) que no han perdido la costumbre 
de quedarse con parte del presupuesto y 
así pedirles a mamás y papás materiales 
de limpieza, así como cuotas obligatorias 
para reparaciones menores de sus 
planteles educativos.
Haciendo un sondeo entre familiares, 
vecinos y conocidos, la mayor parte de 
las quejas son en sentido de que les han 
pedido desinfectantes, detergentes, 
escobas y trapeadores y hasta vasos 
desechables y, si algunas de las 
tuberías de los baños o los lavabos 
están inservibles, pedir dinero para su 
reparación. Siendo que abiertamente 
el mismo presidente de la Republica 
ha dicho enfáticamente y a cada rato, 
que hay presupuesto para todo lo que 
necesite un inmueble en donde se 
imparten clases, que sigue en vigor el 
artículo tercero constitucional en donde 
se dice claramente que la educación 
pública, apare de ser laica, es gratuita 
y, si directivos tanto de la SEP como de 
las escuelas no entienden o no saben lo 
que quiere decir gratuito, que vean un 
diccionario para que comprendan que 
la gratuidad significa que los padres 
de familia no tienen por qué aportar 

ni un cinco partido por la mitad para la 
educación de sus hijos, salvo su propia 
manutención alimenticia, de ropa y 
gastos de traslado.
En este sondeo con padres de familia, 
se oyeron voces de disgusto debido a 
que se les está exigiendo que acudan a 
un negocio denominado como “Editorial 
Montenegro” que, en su eslogan dice 
claramente: “Tecnología en Educación. 
Distribución y venta de libros de texto”.
Una persona comentó que una de 
sus hijas que acababa de matricular 
en una escuela que se negó a decir 
cuál, dijo que su hija no estaba aún en 
una lista que tienen en dicho negocio 
Montenegro que está por la avenida 
Insurgentes, entre la calle Colima y la 
avenida Prisciliano Sánchez, por lo que 
tuvo que acudir de nuevo a esa escuela 
para que le dieran el comprobante de 
la matrícula y así anotarla en una lista 
que tiene ese negocio. Y he aquí lo raro, 
porque menciona esta persona que, al 
estar llegando más personas, en este 
negocio Montenegro tienen las listas 
de los alumnos de todas las escuelas 
o al menos de las que alcanzó a oír 
que decían las personas que llegaban 
a pagar la cantidad de 375 pesos para 
que les proporcionaran dos volúmenes 
con la leyenda “Me divierto y aprendo 
1”. Al preguntar que qué pasaría si se 
negaba y no compraba esos libros, 
una muchacha detrás del mostrador le 
respondió que era obligatorio so pena de 
que la profesora o profesor no le diera el 
examen a su hija (sic).
Otra persona terció que ella sí decía el 
nombre de la escuela en donde la estaban 
obligando a tener que comprar esos 
libros a la fuerza: la escuela “Presidente 
Alemán”, añadiendo además que habían 
pensado hacer una protesta en la SEP; 
pero que alguien los persuadió de que no 
lo hicieran, porque sus hijos sentirían o 
sufrirían las represalias de los directivos 
de la o las escuelas que están haciendo 
esto.
Obviamente que, aplicando aquello 
de piensa mal y acertarás, ¿qué acaso 
no tendrá algo qué ver el apellido 
Montenegro de los herederos del cacique 
de la educación en Nayarit, con este 
negocio del mismo apellido?
¿Por qué no investiga tanto la UEPF o 
el mismo gobierno estatal que ha dicho 
a cada rato que va a limpiar y erradicar 
todas las anomalías que se detecten en 
el Sistema de Educación?
Sea pues. Vale.

De vez en cuando se aparece 
en alguna casa el *fantasma* 
de la *Señora Nonó*. El nombre 
no deriva de Asunción o 
Anunciación. Proviene del hábito 
de alguna dama que *en vida dijo 
a todo* “NO”. ¡Qué bonito día! 
“NO” ¡Eres una mujer hermosa 
y digna de ser amada! “NO” 
¡Afortunado soy de tenerte 
en mi vida! “NO” ¡Gracias por 
perdonarme! “NO”, “Nunca 
olvido lo ocurrido”.
 
¡Vamos a dar un paseo en 
bicicleta! “NO”. Toñoñona sí 
tuvo 9 hijos… “NO”. De ahí lo de 
*Nonó*. Jamás casó. Y se explica. 
No hubo galán que le propusiera 
matrimonio, por temor a la 

respuesta. Se hizo vieja diciendo 
a todo: “NO”. Cuando enfermó 
le preguntaron si quería que le 
trajeran un médico. Ya sabemos 
lo que respondió. Murió con el 
“NO” y “no” en la boca.
 
Supongo que la invitaron a 
entrar en el Cielo -o en los 
otros lugares- y respondió lo 
mismo. Ahora vaga sola por los 
aposentos de algunas casas, 
repitiendo *no puedo*, *no hay*, 
*imposible*, *nunca*, *jamás*. 
Cuando la ven, la gente no le dice 
nada; por defecto, la ignoran 
por ese *sentimiento negativo* 
que transmite, siempre de 
*emociones desagradables* 
¿Para qué preguntar?

Marisol Contreras buscará la presidencia 
de Santiago, anuncia en entrevista

Refuerza PROAGUA la salud de los santiaguenses: Lugo  

José Marás Castañeda 

Nos encontramos en un proyecto, dijo la actual 
Síndico municipal, Marisol Contreras en entrevista 
exclusiva con el director de la corresponsalía  de 
Gente y Poder de Santiago de visitar a los amigos 
dentro de mis ratos libres. 
He estado en el Ranchito poblado contiguo 
a Estación Yago, en el barrio del pueblito del 
mismo poblado de Yago, también he estado en 
Mexcaltitán, entre otros poblados Marisol, se 
habla que andas tras la candidatura a diputado por 
el V distrito electoral es verdad?, nada más alejado 
de la realidad Chema, mi  propósito es  buscar 
la candidatura a presidente municipal, bajo las 
siglas del  partido Movimiento  de Regeneración 
Nacional, “MORENA”,  Marisol, preguntó el 
reportero aparentas por su complexión física 
una fragilidad como para participar ante políticos 
verdaderamente experimentados cómo te sientes 
en realidad?, Chema, soy abogada de profesión 
quienes me conocen saben que soy enérgica 
en mis acciones, fui parte del equipo de Pavel 
Jarero, cuando este contendió por la presidencia 
municipal de Santiago, y eso me sirvió para agarrar 
experiencia para contender por mi demarcación 
para regidora en el periodo de Rodrigo Ramírez 
Mojarro,  donde sostuve serias confrontaciones 

con el entonces alcalde.
Lo anterior es porque yo me opuse a varios casos 
de corrupción que detecté, como el de haber inflado 
costos en la construcción de domos, obras etc. Mi 
forma de protestar después de que le solicité al 
tesorero Manríquez una copia de la licitación de las 
obras  infladas en su costo y que me lo negaron 
siendo regidora, por  lo que ante esta negativa 
opté por no firmar el documento de la obra 
recibida, suscitándose entonces un linchamiento 
en mi contra por parte de mis entonces mismas 
compañeras de cabildo, entre otras Claudia Jaime, 
quien en defensa del entonces presidente alegó en 
un programa de noticias donde ambas coincidimos 
señalando la regidora Jaime que mi negativas a 
firmar la obra de recibida, obedecía a que estaba 
molesta porque el presidente había despedido a mi 
cónyuge de asesor, cosa totalmente falsa, ya que 
mi esposo se desempeña en Guadalajara como 
administrador de una cadena de hoteles, ya que es 
contador público de profesión.
Por lo que esa es la respuesta a tu pregunta José 
María, de que no soy frágil como aparento tengo 
carácter y la fuerza suficiente para enfrentar mis 
retos, se que es prematuro quizá hacer proselitismo 
político, pero tampoco les voy a decir que no a 
quienes me invitan a sus comunidades, considero 
que negarme sería una grosería de mi parte y si 

visitando a los amigos valoro sus necesidades y 
la problemática que los aqueja,  lo demás ya será 
el tiempo quien decida, explicó en esta primera 
entrevista con Marisol Contreras, quien dijo que 
templó su carácter  al ser criada de abuela, yo no 
nací en pañales  de seda, sino que vengo desde 
abajo,  terminó diciendo.

José María Castañeda 

A través del programa denominado PROAGUA y a la 
excelente relación con el gobernador del estado de 
Nayarit Dr. Miguel Ángel Navarro Quintero, enviaron 

para Santiago 22 equipos de  cloración, mismos que 
con celeridad se instalaron en las comunidades que 
requerían de estos cloradores de agua de consumo 
humano.
Lo anteriores para mantener un  agua de consumo limpia 

y transparente a fin de mantener libre de epidemias 
gastrointestinales, por lo que de manera constante el 
presidente municipal Eduardo Lugo, ha mostrado su 
satisfacción al informar que el municipio de Santiago  
está dentro de los tres primeros municipios en el estado 
que cuenta con un agua de excelente calidad, según 
la información que proporciona el gobierno del estado 
a través del programa de monitoreo que realiza la 
Comisión Estatal del Agua Potable y Alcantarillado en 
la Entidad.
22 equipos de cloración y desinfección de agua en las 
comunidades vendrán reforzar el  planteamiento que 
se echará a cuestas el profesor Eduardo Lugo,  luego 
que el municipio de Santiago Ixcuintla en sus anteriores 
administraciones municipales era de los municipios más 
rezagados en la cloración de agua de consumo humano, 
llegando incluso en el periodo de Rosario la Guera  
Valdivia de caer en el peor bache en la cloración de 
agua, luego de los malos manejos que pretendió hacer 
quien fungiera como director operativo  David Montalvo 
Cobos, quien ordenó al personal de manualidades del 
departamento sacar la arena de los filtros, misma que 
se utilizó para tapar los pozos, que los tapa fugas hacían 
en las calles,
No se tomó  en cuenta que se trataba de arena sílice, 
misma que únicamente se puede adquirir en el estado 
de Zacatecas, de entonces a la fecha  el agua entubada 
que llegaba a los hogares era el punto de Aquiles de 
las administraciones siguientes, hasta ahora en que 
tenemos un presidente municipal que  siente y vive las 
necesidades de los Santiaguenses, de ahí que veamos 
con agrado que en esta administración la situación 
cambió para bien de todos los que vivimos en este girón 
de nuestra linda entidad, por lo que sabiendo reconocer 
no nos queda más que decir gracias señor presidente. 
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Acaponeta campeón del 
primer torneo de futbol rápido

Arranca el ciclo escolar 
2023-2024 de Educación Básica 

Arranca sin contratiempos el nuevo ciclo 
escolar 2023-2024 de educación básica, 
donde más de 238 mil niñas, niños y 
adolescentes, iniciaron sus actividades 
escolares. Además 13 mil 21 docentes 
regresaron a las aulas en las 2 mil 523 
escuelas de Nayarit.
El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, estuvo presente en la 
escuela primaria indígena “Watakame” de 
la colonia “El Ocho” de la ciudad de Tepic, 
en compañía de la secretaria de Educación, 
Myrna Manjarrez Valle, la directora de los 
Servicios de Educación Pública del Estado de 

Nayarit, Elizabeth López Blanco, 
José Emilio Mejía Mateos, director 
de Gestión Escolar y Territorial de 
la SEP y autoridades educativas, 
en donde dieron el banderazo de 
arranque de actividades, dando el 
respaldo a maestras y maestros 
en este nuevo ciclo escolar y los 
motivaron a escribir una nueva 
y mejor historia para el estado, 
basándose en los lineamientos de 
la Nueva Escuela Mexicana. 
“Por una educación de calidad y 
enfrentando los nuevos retos, 
con un gobierno honesto y 
transparente, construiremos un 

mejor Nayarit”.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Con una final de alarido, el conjunto de Atlético 
Acaponeta (A) se consagró campeón del Primer 

Torneo Estatal de Futbol Rápido celebrado 
hoy 26 de agosto en la Unidad Deportiva 
del municipio gardeniense. 
En el encuentro, Atlético Acaponeta (A) 
venía de atrás y se igualó a Tecuala 2 a 2 
en los últimos minutos del cuarto tiempo, 
siendo la muerte súbita quien decidiera su 
suerte, quedando como marcador final 2 a 

3 a favor del equipo local.
Llevándose el segundo lugar el equipo del municipio 
de Tecuala, mientras que el Atlético Acaponeta (B) 
obtuvo el tercer lugar; Juan Daniel Nolasco Sillas, 

se destacó como el mejor portero y Marcos Garcia 
como campeón goleador con 9 anotaciones. 
Como encargado de la premiación estuvo Rodolfo 
César Martínez Luna, Secretario de Gobierno 
en representación del presidente Municipal de 
Acaponeta, Manuel Ramón Salcedo Osuna, así 
como la Sindica municipal, María Elena Ornelas 
Domínguez; Alejandro Cervantes Contreras, 
Director del Instituto Municipal del Deporte 
Acaponeta; José Heriberto Garcia Noriega, mejor 
conocido como el “Che” y el Mtro. Julio Inda Flores, 
Jefe del Departamento de Educación Física.

Salud social, base del desarrollo 
sustentable de Nayarit. Miguel 

Ángel Navarro Quintero 
La calidad del aire que respiramos tiene 
un impacto directo en la salud de la 
ciudadanía; para dar seguimiento y 
soluciones para cada región del país, el 
Gobierno de México ha implementado 
los Programas de Gestión para Mejorar 
la Calidad del Aire “ProAire” a través 
de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales, por ello, el 
gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero se reunió  en Casa 
Nayarit con la secretaria del ramo, Ing. 
María Luisa Albores, para suscribir el 
convenio de coordinación que permitirá 
implementar el ProAire en la entidad: 
entendiendo, como siempre, a la salud 
social como la base del desarrollo 
sustentable presente y futuro de 
nuestro estado.
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Gobierno de Nayarit a través del INJUVE transforma 
espacios públicos en murales artísticos 

Con el objetivo de rescatar los espacios 
públicos de Tepic, el Gobierno de Nayarit a 
través del Instituto Nayarita de la Juventud, 
trabajan de la mano de artistas nayaritas 
en la creación de murales representativos 
de nuestra cultura que fortalezcan nuestro 
orgullo e identidad como nayaritas.
El INJUVE atiende la encomienda del 
gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, de impulsar el arte urbano 
y respaldar el talento de quienes quieren 

expresarse y convertir los espacios públicos 
en lienzos para sus creaciones artísticas que 
embellecen nuestra capital nayarita.
Impresionantes obras de arte como el 
jaguar plasmado en el puente Cuauhtémoc 
sobre el Libramiento Carretero de Tepic, 
se pintaron en los puentes de Jacarandas, 
Brasil y Las Banderas, por talentosos jóvenes 
nayaritas, y se continuarán recuperando 
otros espacios como nodos viales y accesos 
de esta capital nayarita, como parte del 

Festival de Arte Urbano “Rey Nayar”, 
iniciativa impulsada por el gobierno estatal 
a través del INJUVE. 
Las y los nayaritas podrán ser testigos 
de los espectaculares murales artísticos 
que expresan nuestra identidad, historia 
y cultura, así como del talento de las y los 
jóvenes artistas creadores de estas obras, a 
quienes se les brindó espacios de expresión 
para transformar la imagen de Tepic a 
través del arte y la cultura.

Salud social, base del desarrollo 
sustentable de Nayarit: Navarro  

La calidad del aire que 
respiramos tiene un 
impacto directo en la salud 
de la ciudadanía; para dar 
seguimiento y soluciones 
para cada región del país, 
el Gobierno de México ha 
implementado los Programas 
de Gestión para Mejorar la 

Calidad del Aire “ProAire” 
a través de la Secretaría 
de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, por ello, 
el gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro 
Quintero se reunió en Casa 
Nayarit con la secretaria 
del ramo, Ing. María Luisa 

Albores, para suscribir el 
convenio de coordinación 
que permitirá implementar 
el ProAire en la entidad: 
entendiendo, como siempre, 
a la salud social como la base 
del desarrollo sustentable 
presente y futuro de nuestro 
estado.

Exposición de la Reliquia Real de San Fray Junípero Serra 
en San Blas: Un Vínculo Histórico entre Dos Pueblos 

Por gestiones del Alcalde de San Blas; José 
Antonio ‘Pepito’ Barajas López, se expuso 
en el Puerto cabecera municipal, la Reliquia 
Real de San Fray Junípero Serra, quien 
zarpara desde este lugar a evangelizar las 
Californias hace 200 años.
La Reliquia, se trasladó desde el Museo de 

Arte Sacro en Querétaro, hasta el Templo 
Antiguo de Nuestra Sra. de Fátima en San 
Blas, lugar donde estuvo en vida Serra antes 
de su partida.
El hermanamiento de San Blas con Jalpan 
de Serra Qro. hoy se formaliza con las 
voluntades de sus Presidentes municipales, 

de Jalpan de Serra; Efraín Muñoz Cosme 
quien estuvo en compañía con parte 
de su equipo de trabajo y del Alcalde 
anfitrión ‘Pepito’ Barajas López, brindando 
acercamiento a ambos pueblos que la 
historia de México unió gracias al legado de 
San Junípero Serra.
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Caminos dignos, llevan a un 
nuevo Nayarit: Navarro Quintero 

Gracias a las gestiones 
realizadas ante la Secretaría 
de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes, la rehabilitación 

de la carretera costera 
de Las Varas a Ixtapa de 
la Concepción, municipio 
de Compostela, avanza a 
toda velocidad, informó el 

gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, quién 
agregó que, “los caminos 
dignos abren paso a la 
prosperidad y al desarrollo”.

Intensa jornada de interlocución judicial para 
el mejoramiento de impartición de justicia

*La Magistrada Presidenta se reunió con Juzgadoras y Juzgadores, con integrantes de órganos internos 
del Consejo de la Judicatura y participó en reunión nacional como parte de la Conatrib 

Tepic.- Las autoridades judiciales que preside 
la magistrada Norma Alicia Haro Cruz 

tuvieron una intensa jornada, que incluyó 
una sesión virtual de la Comisión Nacional de 

Tribunales Superiores de Justicia (Conatrib) 
y, por separado, tres reuniones internas de 
Magistradas y Magistrados, así como de 
titulares de Juzgados de Primera Instancia 
y órganos internos del Consejo de la 
Judicatura.
En el primer caso, la Magistrada Presidenta 
participó en la reunión previa a la muy próxima 
instalación de la Comisión implementadora 
del Código Nacional de Procedimientos 
Civil y Familiar, de la que formarán parte 
autoridades del Gobierno de la República y 
quienes integran la Conatrib. 
Dicho Código, publicado en junio en el Diario 
Oficial de la Federación, simplificará y agilizará 
la impartición de justicia en las materias Civil 
y Familiar, con las cuales a nivel nacional se 
relacionan siete de cada diez juicios.
Previamente, Haro Cruz intervino al inicio de la 
reunión de integrantes del Pleno del Tribunal 
Superior para revisar el proyecto de informe 
anual de la Presidencia de la institución, sobre 
el que deberán pronunciarse los Plenos del 
Poder Judicial en próxima sesión conjunta.
Por otra parte, el Pleno y el Secretario 
Ejecutivo del Consejo de la Judicatura 
encabezaron sendas reuniones de Juezas 
y Juezas, así como de titulares de órganos 
internos de dicho cuerpo colegiado, en las 
cuales se solicitó a servidoras y servidores 
judiciales una relación de necesidades que 
deben cubrirse en sus respectivas áreas 
laborales para facilitar su desempeño y 
contribuir al mejoramiento del servicio 
público.
En ambos casos, las personas interlocutoras 
agradecieron la oportunidad de hacer sus 
planteamientos, que tendrán respuesta 
conforme a la capacidad presupuestaria 
institucional. Quienes integran el Consejo 
reiteraron su compromiso de mantenerse 
en comunicación con el personal judicial 
respecto a los avances en el cumplimiento de 
compromisos en dicho rubro.

Esperará Beatriz Paredes resultado de 
encuestas para candidatura del FAM

Morena presenta boleta para encuesta de ‘corcholatas’

Ciudad de México.  La senadora 
priísta Beatriz Paredes Rangel 
ratificó que esperará al resultado 
de las encuestas del comité 
organizador del Frente Amplio 
por México, antes de tomar 
cualquier decisión sobre su 
participación en el proceso.
 “Son las únicas encuestas 
válidas para el efecto de 
incidir en la definición de la 
Coordinación del Frente”, dijo 
en respuesta a la declaración de 
esta tarde del dirigente nacional 
del PRI, Alejandro Moreno 
Cárdenas, quien reconoció que 
“las encuestas no la favorecen”.
Paredes Rangel dijo que si bien 

el liderazgo y la estructura de la 
dirigencia podrán ponderar otros 
factores en beneficio de cuidar la 
unidad del Frente y estará atenta 
a sus consideraciones, conocer 
los resultados del sondeo “puede 
clarificar muchas interrogantes”.
Paredes Rangel no obstante 
indicó que “en la construcción 
democrática, se gana, se pierde, 
se avanza, se retrocede. Las 
convicciones prevalecen”.
La ex gobernadora de Tlaxcala 
dijo respetar a Moreno Cárdenas, 
“pero considero conveniente, 
antes de que yo tome cualquier 
decisión, conocer los resultados 
de la encuestas”.

Ciudad de México.  El presidente nacional de 
Morena, Mario Delgado, junto con el presidente 
del Consejo Nacional del partido, Alfonso 
Durazo, dieron a conocer la boleta que es usada 
desde este lunes para las encuestas con las que 
se definirán el proceso interno, así como las 
medidas de seguridad para su resguardo en una 
bóveda rentada por el partido guinda.
Se trata de una papeleta circular dividida en 
seis partes, en la que aparecen únicamente los 
nombres de los aspirantes en el proceso interno.
En la parte superior aparece el nombre de 

Ricardo Monreal y en la parte inferior el de 
Manuel Velasco, en la parte superior izquierda 
está el nombre de Adán Augusto López 
Hernández y en la parte izquierda inferior el de 
Marcelo Ebrard. Mientras que del lado superior 
derecho aparece el nombre de “Noroña”, como 
decidió Gerardo Fernández Noroña que se le 
nombre, y en la parte derecha inferior el nombre 
de Claudia Sheinbaum Pardo.
Además, contiene un folio y con código QR, 
así como medidas de seguridad visibles y no 
visibles.

Las boletas serán firmadas por los 
representantes de los aspirantes que 
acompañarán a los encuestadores, “de tal 
manera que no se puedan falsificar o cambiar”, 
indicó Delgado.
Las boletas se depositarán en urnas 
transparentes que serán trasladadas a una 
bóveda en la Ciudad de México al final de cada 
jornada. Una vez en la etapa de conteo, los 
mismos representantes van a certificar que 
son los paquetes que ellos validaron con su 
firma y podrán verificar “boleta por boleta”.

En conferencia de prensa en la sede 
del partido, Delgado explicó que 
la encuesta tendrá una pregunta 
principal en la que se consulta al 
preferido para ganar el proceso 
interno, y cinco preguntas de 
“contenido político”, las cuales evitó 
especificar.
Además, habrá otras cinco 
preguntas que ayudarán a 
determinar el nivel socioeconómico 
de la personas encuestadas, de 
acuerdo con los procedimientos 
usados por las encuestadoras.
Se levantarán 12 mil 500 
cuestionarios. La comisión de 
encuestas del partido y cada 
firma encuestadora realizarán 2 
mil 500 respectivamente. Será 
encuesta domiciliaria, cara a cara, 
se realizará con tableta electrónica 
para monitoreo de hora y lugar 
exacto de los levantamientos, 
agregó Durazo.
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Clausuraron cursos 
de verano en San Blas
Los cursos de verano impartidos por el 
Gobierno de San Blas a través de la Dirección 
de Arte y Cultura a cargo de Yareli Ibañez 

Márquez, concluyeron con éxito llevando a 
cabo una bonita clausura.
Las y los niños participantes, tuvieron la 
oportunidad durante sus vacaciones de 
desarrollar diferentes habilidades, así como 
tomar clases en distintas disciplinas como; 
teatro, baile, dibujo y talleres de manualidades.
En el evento de clausura, se contó con la 
distinguida presencia de la Presidenta del 
Sistema DIF San Blas; Sra. Ma. Felícitas López 
Jacobo, en el que participantes, expusieron 
trabajos elaborados durante su estancia en el 
curso, una pequeña puesta en escena teatral 
con títeres y coreografía de baile.
Finalmente, les fue extendido un 
reconocimiento a cada niña y niño, quienes 
además de aprender este verano, se divirtieron 
ampliamente.

*Con otros 5 mil árboles plantados

Recupera Gobierno de 
Tepic el cerro de San Juan 

Las inundaciones también se deben por tirar basura

El Ayuntamiento que encabeza la Lic. 
Leticia Araiza, sigue con la arborización 
de la ciudad y la atención a áreas 
afectadas por incendios forestales.
Tepic.- Plantó el Gobierno de Tepic 5 mil 
árboles más en el cerro de San Juan, en 
el área ubicada en el Ejido del Tecolote, 
a través de la dirección general de Medio 
Ambiente y Desarrollo Sustentable. 
Esta acción forma parte del seguimiento 
a la estrategia de arborización de 
la ciudad de Tepic 2023, y de la 

recuperación de las áreas siniestradas 
durante los incendios forestales de esta 
temporada. 
Por sus características, los 5 mil 
ejemplares permitirán la regeneración 
del suelo y otorgarán nuevos nichos a la 
fauna que habitan el lugar. 
Entre las especies que se reforestaron 
se encuentran el Palo Cuate, Mezquite, 
Guaje, Amapa Blanca y Amapa Prieta. 
En esta actividad participaron más de 
ciento cincuenta personas.

Autoridades municipales piden a la 
ciudadanía colocar los desechos en 
el lugar correspondiente para evitar 
que se tapen alcantarillas y coladeras 
y que las calles se inunden, esto lo 
estamos viviendo en los últimos 
días, a consecuencia de muchas 
personas que no hacen caso y dejan 

los desechos de basura en cualquier 
lugar.
Hace falta más conciencia de parte 
del ciudadano de Tepic, nada cuesta 
dejar su bolsa de basura en un lugar 
donde el camión recolector pueda 
levantarla y así ayudamos a evitar 
más inundaciones.   
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Crecer juntos es posible en 
Nayarit: Navarro Quintero 

Este lunes, el gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro Quintero suscribió 
el memorándum de entendimiento para el 
impulso y desarrollo empresarial en Nayarit, a 
través de la región del T-MEC, con el Lic. Víctor 
Rosales, Presidente del Consejo de la Cámara 
de Comercio Internacional Canadá-Estados 
Unidos-México (CUSMEX). 

A través de la Secretaría de Economía 
y con especial énfasis en el turismo y el 
desarrollo sustentable, se logrará que 
Nayarit se consolide como un destino de 
primer nivel para la inversión en la región 
de América del Norte, buscando siempre 
que se refleje en el bienestar del sector 
social.

DIF TEPIC FESTEJA A ABUELITAS Y ABUELITOS DE LA CIUDAD con un gran convivio por el Día del 
Abuelo, fueron más de mil abuelitos al Parque Metropolitano y 43 clubes de adultos mayores, 

quienes disfrutaron de comida, música y regalos donados por el Gobierno de Tepic. El gobierno de 
Navarro Quintero 
lleva bienestar y 

mejores condiciones 
de vida.

El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, informó que la 
rehabilitación integral, con servicios de 
agua y drenaje, que llevan a cabo en la 
calle Apolonio de la zona de Las Canteras, 
municipio de Tepic, hoy es una realidad. Sin 
embargo, en cada uno de los municipios y 
localidades de Nayarit, aseguró que llevará 
bienestar y mejores condiciones de vida.

*En Santiago Ixcuintla 

Mejora Corazón de Tu Gobierno 
calidad de vida y bienestar de familias
Santiago Ixcuintla, Nayarit.- 
Cada día son más las familias 
nayaritas beneficiadas con 
los apoyos y programas 
que el Sistema DIF Nayarit, 
encabezado por la doctora 
Beatriz Estrada Martínez, 
lleva a todos los municipios 
de la entidad. En Santiago 
Ixcuintla, la nutrición y 
superación llegaron a cientos 
de hogares, a través del 
Programa de Alimentación 
para el Bienestar (PAB) y Casa 
de la Mujer.
El agradecimiento se hace 
extenso por parte de la señora 
Felicitas Barajas, beneficiaria 
del PAB y quien a nombre 
de su comunidad, reconoce 
el apoyo recibido: “Quiero 
darle las gracias al señor 
gobernador y a su esposa por 
este beneficio que nos está 
dando a las comunidades 
de Villa Hidalgo, Papalote, 
Sauta, La Guinea, agradecerle 

porque con estas despensas 
está beneficiando a mucha 
familia que sí necesitan el 
apoyo. Yo le doy las gracias 
por todo el apoyo que nos 
están brindando, nos estamos 
ayudando mucho”, compartió.
Que cada persona sea 
capaz de acercar ingresos 
extras a su hogar, es uno 
de los objetivos de las 
capacitaciones gratuitas que 
el Corazón de Tu Gobierno 
lleva hasta las comunidades 
más alejadas. Vera Lucía Pérez 
Virgen, egresada del curso de 
Repostería Básica, agradeció 
por esta oportunidad y 
espera seguir preparándose 
con más cursos en su camino 
al emprendimiento y mejora 
de su calidad de vida.
“Es un curso muy adecuado, 
muy completo, muy 
interesante más que nada 
para nosotras como mujeres, 
desenvolvernos, tener una 

forma económica para 
nuestra familia. Queremos 
pedir el siguiente curso 
avanzado y posteriormente 
seguir creciendo. Agradecerle 
a la doctora intensamente 
por apoyarnos y esperamos 
que nos siga tomando de 
la mano, tener su apoyo 
para que nos siga apoyando 
con los siguientes cursos y 
prepararnos más y más, para 
que sigamos fortalecidas 
y crecer más”, declaró 
emocionada. 
La profesionalización, el 
intercambio de experiencias, 
y la promoción del 
conocimiento son clave para 
lograr disminuir las causas y 
efectos de la vulnerabilidad, 
para ello el Corazón de Tu 
Gobierno seguirá trabajando 
incansablemente para que 
todas y todos los nayaritas 
tengan la oportunidad de 
cumplir sus sueños y metas.
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Hace falta más conciencia de parte 
del ciudadano de Tepic, nada cuesta 
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Caminos dignos, llevan a un 
nuevo Nayarit: Navarro Quintero 

Gracias a las gestiones 
realizadas ante la Secretaría 
de Infraestructura, 
Comunicaciones y 
Transportes, la rehabilitación 

de la carretera costera 
de Las Varas a Ixtapa de 
la Concepción, municipio 
de Compostela, avanza a 
toda velocidad, informó el 

gobernador del estado, Miguel 
Ángel Navarro Quintero, quién 
agregó que, “los caminos 
dignos abren paso a la 
prosperidad y al desarrollo”.

Intensa jornada de interlocución judicial para 
el mejoramiento de impartición de justicia

*La Magistrada Presidenta se reunió con Juzgadoras y Juzgadores, con integrantes de órganos internos 
del Consejo de la Judicatura y participó en reunión nacional como parte de la Conatrib 

Tepic.- Las autoridades judiciales que preside 
la magistrada Norma Alicia Haro Cruz 

tuvieron una intensa jornada, que incluyó 
una sesión virtual de la Comisión Nacional de 

Tribunales Superiores de Justicia (Conatrib) 
y, por separado, tres reuniones internas de 
Magistradas y Magistrados, así como de 
titulares de Juzgados de Primera Instancia 
y órganos internos del Consejo de la 
Judicatura.
En el primer caso, la Magistrada Presidenta 
participó en la reunión previa a la muy próxima 
instalación de la Comisión implementadora 
del Código Nacional de Procedimientos 
Civil y Familiar, de la que formarán parte 
autoridades del Gobierno de la República y 
quienes integran la Conatrib. 
Dicho Código, publicado en junio en el Diario 
Oficial de la Federación, simplificará y agilizará 
la impartición de justicia en las materias Civil 
y Familiar, con las cuales a nivel nacional se 
relacionan siete de cada diez juicios.
Previamente, Haro Cruz intervino al inicio de la 
reunión de integrantes del Pleno del Tribunal 
Superior para revisar el proyecto de informe 
anual de la Presidencia de la institución, sobre 
el que deberán pronunciarse los Plenos del 
Poder Judicial en próxima sesión conjunta.
Por otra parte, el Pleno y el Secretario 
Ejecutivo del Consejo de la Judicatura 
encabezaron sendas reuniones de Juezas 
y Juezas, así como de titulares de órganos 
internos de dicho cuerpo colegiado, en las 
cuales se solicitó a servidoras y servidores 
judiciales una relación de necesidades que 
deben cubrirse en sus respectivas áreas 
laborales para facilitar su desempeño y 
contribuir al mejoramiento del servicio 
público.
En ambos casos, las personas interlocutoras 
agradecieron la oportunidad de hacer sus 
planteamientos, que tendrán respuesta 
conforme a la capacidad presupuestaria 
institucional. Quienes integran el Consejo 
reiteraron su compromiso de mantenerse 
en comunicación con el personal judicial 
respecto a los avances en el cumplimiento de 
compromisos en dicho rubro.

Esperará Beatriz Paredes resultado de 
encuestas para candidatura del FAM

Morena presenta boleta para encuesta de ‘corcholatas’

Ciudad de México.  La senadora 
priísta Beatriz Paredes Rangel 
ratificó que esperará al resultado 
de las encuestas del comité 
organizador del Frente Amplio 
por México, antes de tomar 
cualquier decisión sobre su 
participación en el proceso.
 “Son las únicas encuestas 
válidas para el efecto de 
incidir en la definición de la 
Coordinación del Frente”, dijo 
en respuesta a la declaración de 
esta tarde del dirigente nacional 
del PRI, Alejandro Moreno 
Cárdenas, quien reconoció que 
“las encuestas no la favorecen”.
Paredes Rangel dijo que si bien 

el liderazgo y la estructura de la 
dirigencia podrán ponderar otros 
factores en beneficio de cuidar la 
unidad del Frente y estará atenta 
a sus consideraciones, conocer 
los resultados del sondeo “puede 
clarificar muchas interrogantes”.
Paredes Rangel no obstante 
indicó que “en la construcción 
democrática, se gana, se pierde, 
se avanza, se retrocede. Las 
convicciones prevalecen”.
La ex gobernadora de Tlaxcala 
dijo respetar a Moreno Cárdenas, 
“pero considero conveniente, 
antes de que yo tome cualquier 
decisión, conocer los resultados 
de la encuestas”.

Ciudad de México.  El presidente nacional de 
Morena, Mario Delgado, junto con el presidente 
del Consejo Nacional del partido, Alfonso 
Durazo, dieron a conocer la boleta que es usada 
desde este lunes para las encuestas con las que 
se definirán el proceso interno, así como las 
medidas de seguridad para su resguardo en una 
bóveda rentada por el partido guinda.
Se trata de una papeleta circular dividida en 
seis partes, en la que aparecen únicamente los 
nombres de los aspirantes en el proceso interno.
En la parte superior aparece el nombre de 

Ricardo Monreal y en la parte inferior el de 
Manuel Velasco, en la parte superior izquierda 
está el nombre de Adán Augusto López 
Hernández y en la parte izquierda inferior el de 
Marcelo Ebrard. Mientras que del lado superior 
derecho aparece el nombre de “Noroña”, como 
decidió Gerardo Fernández Noroña que se le 
nombre, y en la parte derecha inferior el nombre 
de Claudia Sheinbaum Pardo.
Además, contiene un folio y con código QR, 
así como medidas de seguridad visibles y no 
visibles.

Las boletas serán firmadas por los 
representantes de los aspirantes que 
acompañarán a los encuestadores, “de tal 
manera que no se puedan falsificar o cambiar”, 
indicó Delgado.
Las boletas se depositarán en urnas 
transparentes que serán trasladadas a una 
bóveda en la Ciudad de México al final de cada 
jornada. Una vez en la etapa de conteo, los 
mismos representantes van a certificar que 
son los paquetes que ellos validaron con su 
firma y podrán verificar “boleta por boleta”.

En conferencia de prensa en la sede 
del partido, Delgado explicó que 
la encuesta tendrá una pregunta 
principal en la que se consulta al 
preferido para ganar el proceso 
interno, y cinco preguntas de 
“contenido político”, las cuales evitó 
especificar.
Además, habrá otras cinco 
preguntas que ayudarán a 
determinar el nivel socioeconómico 
de la personas encuestadas, de 
acuerdo con los procedimientos 
usados por las encuestadoras.
Se levantarán 12 mil 500 
cuestionarios. La comisión de 
encuestas del partido y cada 
firma encuestadora realizarán 2 
mil 500 respectivamente. Será 
encuesta domiciliaria, cara a cara, 
se realizará con tableta electrónica 
para monitoreo de hora y lugar 
exacto de los levantamientos, 
agregó Durazo.
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Gobierno de Nayarit a través del INJUVE transforma 
espacios públicos en murales artísticos 

Con el objetivo de rescatar los espacios 
públicos de Tepic, el Gobierno de Nayarit a 
través del Instituto Nayarita de la Juventud, 
trabajan de la mano de artistas nayaritas 
en la creación de murales representativos 
de nuestra cultura que fortalezcan nuestro 
orgullo e identidad como nayaritas.
El INJUVE atiende la encomienda del 
gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, de impulsar el arte urbano 
y respaldar el talento de quienes quieren 

expresarse y convertir los espacios públicos 
en lienzos para sus creaciones artísticas que 
embellecen nuestra capital nayarita.
Impresionantes obras de arte como el 
jaguar plasmado en el puente Cuauhtémoc 
sobre el Libramiento Carretero de Tepic, 
se pintaron en los puentes de Jacarandas, 
Brasil y Las Banderas, por talentosos jóvenes 
nayaritas, y se continuarán recuperando 
otros espacios como nodos viales y accesos 
de esta capital nayarita, como parte del 

Festival de Arte Urbano “Rey Nayar”, 
iniciativa impulsada por el gobierno estatal 
a través del INJUVE. 
Las y los nayaritas podrán ser testigos 
de los espectaculares murales artísticos 
que expresan nuestra identidad, historia 
y cultura, así como del talento de las y los 
jóvenes artistas creadores de estas obras, a 
quienes se les brindó espacios de expresión 
para transformar la imagen de Tepic a 
través del arte y la cultura.

Salud social, base del desarrollo 
sustentable de Nayarit: Navarro  

La calidad del aire que 
respiramos tiene un 
impacto directo en la salud 
de la ciudadanía; para dar 
seguimiento y soluciones 
para cada región del país, 
el Gobierno de México ha 
implementado los Programas 
de Gestión para Mejorar la 

Calidad del Aire “ProAire” 
a través de la Secretaría 
de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, por ello, 
el gobernador del estado, 
Miguel Ángel Navarro 
Quintero se reunió en Casa 
Nayarit con la secretaria 
del ramo, Ing. María Luisa 

Albores, para suscribir el 
convenio de coordinación 
que permitirá implementar 
el ProAire en la entidad: 
entendiendo, como siempre, 
a la salud social como la base 
del desarrollo sustentable 
presente y futuro de nuestro 
estado.

Exposición de la Reliquia Real de San Fray Junípero Serra 
en San Blas: Un Vínculo Histórico entre Dos Pueblos 

Por gestiones del Alcalde de San Blas; José 
Antonio ‘Pepito’ Barajas López, se expuso 
en el Puerto cabecera municipal, la Reliquia 
Real de San Fray Junípero Serra, quien 
zarpara desde este lugar a evangelizar las 
Californias hace 200 años.
La Reliquia, se trasladó desde el Museo de 

Arte Sacro en Querétaro, hasta el Templo 
Antiguo de Nuestra Sra. de Fátima en San 
Blas, lugar donde estuvo en vida Serra antes 
de su partida.
El hermanamiento de San Blas con Jalpan 
de Serra Qro. hoy se formaliza con las 
voluntades de sus Presidentes municipales, 

de Jalpan de Serra; Efraín Muñoz Cosme 
quien estuvo en compañía con parte 
de su equipo de trabajo y del Alcalde 
anfitrión ‘Pepito’ Barajas López, brindando 
acercamiento a ambos pueblos que la 
historia de México unió gracias al legado de 
San Junípero Serra.
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Acaponeta campeón del 
primer torneo de futbol rápido

Arranca el ciclo escolar 
2023-2024 de Educación Básica 

Arranca sin contratiempos el nuevo ciclo 
escolar 2023-2024 de educación básica, 
donde más de 238 mil niñas, niños y 
adolescentes, iniciaron sus actividades 
escolares. Además 13 mil 21 docentes 
regresaron a las aulas en las 2 mil 523 
escuelas de Nayarit.
El gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero, estuvo presente en la 
escuela primaria indígena “Watakame” de 
la colonia “El Ocho” de la ciudad de Tepic, 
en compañía de la secretaria de Educación, 
Myrna Manjarrez Valle, la directora de los 
Servicios de Educación Pública del Estado de 

Nayarit, Elizabeth López Blanco, 
José Emilio Mejía Mateos, director 
de Gestión Escolar y Territorial de 
la SEP y autoridades educativas, 
en donde dieron el banderazo de 
arranque de actividades, dando el 
respaldo a maestras y maestros 
en este nuevo ciclo escolar y los 
motivaron a escribir una nueva 
y mejor historia para el estado, 
basándose en los lineamientos de 
la Nueva Escuela Mexicana. 
“Por una educación de calidad y 
enfrentando los nuevos retos, 
con un gobierno honesto y 
transparente, construiremos un 

mejor Nayarit”.

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

Con una final de alarido, el conjunto de Atlético 
Acaponeta (A) se consagró campeón del Primer 

Torneo Estatal de Futbol Rápido celebrado 
hoy 26 de agosto en la Unidad Deportiva 
del municipio gardeniense. 
En el encuentro, Atlético Acaponeta (A) 
venía de atrás y se igualó a Tecuala 2 a 2 
en los últimos minutos del cuarto tiempo, 
siendo la muerte súbita quien decidiera su 
suerte, quedando como marcador final 2 a 

3 a favor del equipo local.
Llevándose el segundo lugar el equipo del municipio 
de Tecuala, mientras que el Atlético Acaponeta (B) 
obtuvo el tercer lugar; Juan Daniel Nolasco Sillas, 

se destacó como el mejor portero y Marcos Garcia 
como campeón goleador con 9 anotaciones. 
Como encargado de la premiación estuvo Rodolfo 
César Martínez Luna, Secretario de Gobierno 
en representación del presidente Municipal de 
Acaponeta, Manuel Ramón Salcedo Osuna, así 
como la Sindica municipal, María Elena Ornelas 
Domínguez; Alejandro Cervantes Contreras, 
Director del Instituto Municipal del Deporte 
Acaponeta; José Heriberto Garcia Noriega, mejor 
conocido como el “Che” y el Mtro. Julio Inda Flores, 
Jefe del Departamento de Educación Física.

Salud social, base del desarrollo 
sustentable de Nayarit. Miguel 

Ángel Navarro Quintero 
La calidad del aire que respiramos tiene 
un impacto directo en la salud de la 
ciudadanía; para dar seguimiento y 
soluciones para cada región del país, el 
Gobierno de México ha implementado 
los Programas de Gestión para Mejorar 
la Calidad del Aire “ProAire” a través 
de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales, por ello, el 
gobernador del estado, Miguel Ángel 
Navarro Quintero se reunió  en Casa 
Nayarit con la secretaria del ramo, Ing. 
María Luisa Albores, para suscribir el 
convenio de coordinación que permitirá 
implementar el ProAire en la entidad: 
entendiendo, como siempre, a la salud 
social como la base del desarrollo 
sustentable presente y futuro de 
nuestro estado.
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Cuotas voluntarias-obligatorias 
en la educación básica

*Señora Nonó*
 

Cada inicio de ciclo escolar queda muy 
claro que la Unión Estatal de Padres 
de Familia (UEPF) es puro parapeto, 
por más que diga y afirme su dirigente 
de que atenderán las demandas de 
los cobros indebidos impuestos en las 
escuelas públicas de educación básica, 
todo queda en puro ruido mediático, 
dejando de manifiesto que dicha Unión 
no representa a todos los padres de 
familia en Nayarit, sino a unos cuantos 
que ven nada más por sus mismos 
intereses, tal vez en concordancia con 
algunos directivos de estos planteles 
educativos.
Esta UEPF no necesita que los padres 
de familia levanten reportes de cuotas 
que les obligan a pagar, porque lo que 
debería de hacer esta asociación es 
formar cuadros de inspección y acudir 
sin avisar a las escuelas y así comprobar 
fehacientemente cómo se obliga a los 
padres de familia a pagar determinadas 
cuotas o tener que comprar útiles y 
accesorios en determinados negocios o 
comercios, para así, en determinado caso 
levantar las denuncias correspondientes 
ya sea civiles o hasta penales para meter 
en cintura de una vez por todas a esos 
directores y directoras de las escuelas 
públicas, así como a los representantes 
de la Secretaría de Educación Pública 
(SEP) que no han perdido la costumbre 
de quedarse con parte del presupuesto y 
así pedirles a mamás y papás materiales 
de limpieza, así como cuotas obligatorias 
para reparaciones menores de sus 
planteles educativos.
Haciendo un sondeo entre familiares, 
vecinos y conocidos, la mayor parte de 
las quejas son en sentido de que les han 
pedido desinfectantes, detergentes, 
escobas y trapeadores y hasta vasos 
desechables y, si algunas de las 
tuberías de los baños o los lavabos 
están inservibles, pedir dinero para su 
reparación. Siendo que abiertamente 
el mismo presidente de la Republica 
ha dicho enfáticamente y a cada rato, 
que hay presupuesto para todo lo que 
necesite un inmueble en donde se 
imparten clases, que sigue en vigor el 
artículo tercero constitucional en donde 
se dice claramente que la educación 
pública, apare de ser laica, es gratuita 
y, si directivos tanto de la SEP como de 
las escuelas no entienden o no saben lo 
que quiere decir gratuito, que vean un 
diccionario para que comprendan que 
la gratuidad significa que los padres 
de familia no tienen por qué aportar 

ni un cinco partido por la mitad para la 
educación de sus hijos, salvo su propia 
manutención alimenticia, de ropa y 
gastos de traslado.
En este sondeo con padres de familia, 
se oyeron voces de disgusto debido a 
que se les está exigiendo que acudan a 
un negocio denominado como “Editorial 
Montenegro” que, en su eslogan dice 
claramente: “Tecnología en Educación. 
Distribución y venta de libros de texto”.
Una persona comentó que una de 
sus hijas que acababa de matricular 
en una escuela que se negó a decir 
cuál, dijo que su hija no estaba aún en 
una lista que tienen en dicho negocio 
Montenegro que está por la avenida 
Insurgentes, entre la calle Colima y la 
avenida Prisciliano Sánchez, por lo que 
tuvo que acudir de nuevo a esa escuela 
para que le dieran el comprobante de 
la matrícula y así anotarla en una lista 
que tiene ese negocio. Y he aquí lo raro, 
porque menciona esta persona que, al 
estar llegando más personas, en este 
negocio Montenegro tienen las listas 
de los alumnos de todas las escuelas 
o al menos de las que alcanzó a oír 
que decían las personas que llegaban 
a pagar la cantidad de 375 pesos para 
que les proporcionaran dos volúmenes 
con la leyenda “Me divierto y aprendo 
1”. Al preguntar que qué pasaría si se 
negaba y no compraba esos libros, 
una muchacha detrás del mostrador le 
respondió que era obligatorio so pena de 
que la profesora o profesor no le diera el 
examen a su hija (sic).
Otra persona terció que ella sí decía el 
nombre de la escuela en donde la estaban 
obligando a tener que comprar esos 
libros a la fuerza: la escuela “Presidente 
Alemán”, añadiendo además que habían 
pensado hacer una protesta en la SEP; 
pero que alguien los persuadió de que no 
lo hicieran, porque sus hijos sentirían o 
sufrirían las represalias de los directivos 
de la o las escuelas que están haciendo 
esto.
Obviamente que, aplicando aquello 
de piensa mal y acertarás, ¿qué acaso 
no tendrá algo qué ver el apellido 
Montenegro de los herederos del cacique 
de la educación en Nayarit, con este 
negocio del mismo apellido?
¿Por qué no investiga tanto la UEPF o 
el mismo gobierno estatal que ha dicho 
a cada rato que va a limpiar y erradicar 
todas las anomalías que se detecten en 
el Sistema de Educación?
Sea pues. Vale.

De vez en cuando se aparece 
en alguna casa el *fantasma* 
de la *Señora Nonó*. El nombre 
no deriva de Asunción o 
Anunciación. Proviene del hábito 
de alguna dama que *en vida dijo 
a todo* “NO”. ¡Qué bonito día! 
“NO” ¡Eres una mujer hermosa 
y digna de ser amada! “NO” 
¡Afortunado soy de tenerte 
en mi vida! “NO” ¡Gracias por 
perdonarme! “NO”, “Nunca 
olvido lo ocurrido”.
 
¡Vamos a dar un paseo en 
bicicleta! “NO”. Toñoñona sí 
tuvo 9 hijos… “NO”. De ahí lo de 
*Nonó*. Jamás casó. Y se explica. 
No hubo galán que le propusiera 
matrimonio, por temor a la 

respuesta. Se hizo vieja diciendo 
a todo: “NO”. Cuando enfermó 
le preguntaron si quería que le 
trajeran un médico. Ya sabemos 
lo que respondió. Murió con el 
“NO” y “no” en la boca.
 
Supongo que la invitaron a 
entrar en el Cielo -o en los 
otros lugares- y respondió lo 
mismo. Ahora vaga sola por los 
aposentos de algunas casas, 
repitiendo *no puedo*, *no hay*, 
*imposible*, *nunca*, *jamás*. 
Cuando la ven, la gente no le dice 
nada; por defecto, la ignoran 
por ese *sentimiento negativo* 
que transmite, siempre de 
*emociones desagradables* 
¿Para qué preguntar?

Marisol Contreras buscará la presidencia 
de Santiago, anuncia en entrevista

Refuerza PROAGUA la salud de los santiaguenses: Lugo  

José Marás Castañeda 

Nos encontramos en un proyecto, dijo la actual 
Síndico municipal, Marisol Contreras en entrevista 
exclusiva con el director de la corresponsalía  de 
Gente y Poder de Santiago de visitar a los amigos 
dentro de mis ratos libres. 
He estado en el Ranchito poblado contiguo 
a Estación Yago, en el barrio del pueblito del 
mismo poblado de Yago, también he estado en 
Mexcaltitán, entre otros poblados Marisol, se 
habla que andas tras la candidatura a diputado por 
el V distrito electoral es verdad?, nada más alejado 
de la realidad Chema, mi  propósito es  buscar 
la candidatura a presidente municipal, bajo las 
siglas del  partido Movimiento  de Regeneración 
Nacional, “MORENA”,  Marisol, preguntó el 
reportero aparentas por su complexión física 
una fragilidad como para participar ante políticos 
verdaderamente experimentados cómo te sientes 
en realidad?, Chema, soy abogada de profesión 
quienes me conocen saben que soy enérgica 
en mis acciones, fui parte del equipo de Pavel 
Jarero, cuando este contendió por la presidencia 
municipal de Santiago, y eso me sirvió para agarrar 
experiencia para contender por mi demarcación 
para regidora en el periodo de Rodrigo Ramírez 
Mojarro,  donde sostuve serias confrontaciones 

con el entonces alcalde.
Lo anterior es porque yo me opuse a varios casos 
de corrupción que detecté, como el de haber inflado 
costos en la construcción de domos, obras etc. Mi 
forma de protestar después de que le solicité al 
tesorero Manríquez una copia de la licitación de las 
obras  infladas en su costo y que me lo negaron 
siendo regidora, por  lo que ante esta negativa 
opté por no firmar el documento de la obra 
recibida, suscitándose entonces un linchamiento 
en mi contra por parte de mis entonces mismas 
compañeras de cabildo, entre otras Claudia Jaime, 
quien en defensa del entonces presidente alegó en 
un programa de noticias donde ambas coincidimos 
señalando la regidora Jaime que mi negativas a 
firmar la obra de recibida, obedecía a que estaba 
molesta porque el presidente había despedido a mi 
cónyuge de asesor, cosa totalmente falsa, ya que 
mi esposo se desempeña en Guadalajara como 
administrador de una cadena de hoteles, ya que es 
contador público de profesión.
Por lo que esa es la respuesta a tu pregunta José 
María, de que no soy frágil como aparento tengo 
carácter y la fuerza suficiente para enfrentar mis 
retos, se que es prematuro quizá hacer proselitismo 
político, pero tampoco les voy a decir que no a 
quienes me invitan a sus comunidades, considero 
que negarme sería una grosería de mi parte y si 

visitando a los amigos valoro sus necesidades y 
la problemática que los aqueja,  lo demás ya será 
el tiempo quien decida, explicó en esta primera 
entrevista con Marisol Contreras, quien dijo que 
templó su carácter  al ser criada de abuela, yo no 
nací en pañales  de seda, sino que vengo desde 
abajo,  terminó diciendo.

José María Castañeda 

A través del programa denominado PROAGUA y a la 
excelente relación con el gobernador del estado de 
Nayarit Dr. Miguel Ángel Navarro Quintero, enviaron 

para Santiago 22 equipos de  cloración, mismos que 
con celeridad se instalaron en las comunidades que 
requerían de estos cloradores de agua de consumo 
humano.
Lo anteriores para mantener un  agua de consumo limpia 

y transparente a fin de mantener libre de epidemias 
gastrointestinales, por lo que de manera constante el 
presidente municipal Eduardo Lugo, ha mostrado su 
satisfacción al informar que el municipio de Santiago  
está dentro de los tres primeros municipios en el estado 
que cuenta con un agua de excelente calidad, según 
la información que proporciona el gobierno del estado 
a través del programa de monitoreo que realiza la 
Comisión Estatal del Agua Potable y Alcantarillado en 
la Entidad.
22 equipos de cloración y desinfección de agua en las 
comunidades vendrán reforzar el  planteamiento que 
se echará a cuestas el profesor Eduardo Lugo,  luego 
que el municipio de Santiago Ixcuintla en sus anteriores 
administraciones municipales era de los municipios más 
rezagados en la cloración de agua de consumo humano, 
llegando incluso en el periodo de Rosario la Guera  
Valdivia de caer en el peor bache en la cloración de 
agua, luego de los malos manejos que pretendió hacer 
quien fungiera como director operativo  David Montalvo 
Cobos, quien ordenó al personal de manualidades del 
departamento sacar la arena de los filtros, misma que 
se utilizó para tapar los pozos, que los tapa fugas hacían 
en las calles,
No se tomó  en cuenta que se trataba de arena sílice, 
misma que únicamente se puede adquirir en el estado 
de Zacatecas, de entonces a la fecha  el agua entubada 
que llegaba a los hogares era el punto de Aquiles de 
las administraciones siguientes, hasta ahora en que 
tenemos un presidente municipal que  siente y vive las 
necesidades de los Santiaguenses, de ahí que veamos 
con agrado que en esta administración la situación 
cambió para bien de todos los que vivimos en este girón 
de nuestra linda entidad, por lo que sabiendo reconocer 
no nos queda más que decir gracias señor presidente. 



No. 2792    $12.00 pesos Director General: Antonio Lora Zamorano Martes 29 de Agosto de 2023www.diariogenteypoder.com

14 MUNICIPIOS

(P-4)  (P-4)  

Martes 29 de Agosto de 2023Martes 29 de Agosto de 2023

Eduardo Lugo entrega Domo de Usos 
múltiples en Campo de Los Limones 

José María Castañeda 

En el marismeño poblado de 
Campo de los Limones, Eduardo 
Lugo, dijo que sus primeros 2 años 
de gobierno realizó obra pública 

de la de abajo, de esa que no se 
ve, tales como drenaje y agua 
potable, pero en lo que será mi 
último año de gobierno vamos a 

realizar obras de pavimentación 
de ramales carreteros y de 
empedrados, no nada más en la 
cabecera municipal sino que en el 
resto de los poblados hasta donde 
nos alcance el tiempo apuntó.

Lo  anterior fue dicho por el Profe 
Lugo, en la comunidad del poblado 
de Campo de los Limones, ante 
los moradores que no dejaban 

de agradecerle la obra de la 
construcción del Domo de Usos 
Múltiples que vendrán a beneficiar 
lo mismo a la población infantil, ya 
que tendrán un lugar para practicar 
deportes, como futbol rápido, 

voleibol de cancha 
y basquetbol, 
sin temor a ser 
interrumpidos  por 
la lluvia, ya que 
estarán protegidos 
por el techumbre del 
domo, igualmente 
en los eventos que 
realice la junta 
de mejoras y el 
mismo ejido puede 
ser utilizado para  
eventos sociales. 
En los momentos 
en los que hacía 
uso del micrófono 
el presidente 
municipal, fue 
interrumpido por el 
presidente del ejido, 
quien le dijo no señor 
presidente usted ha 

hecho mucho por nuestro pueblo 
Campo de los Limones,  nuestro 
poblado tenía más de 4 trienios 
que no recibía  ninguna obra de 

beneficio, y con usted ya tenemos 
dos obras muy demandadas,  que 
nos ha hecho primeramente el 
Domo y enseguida la rehabilitación 
de nuestra plaza con la respectiva 
iluminación, usted no debe de irse, 
usted debe buscar la reelección 
porque el pueblo se lo demanda.
Eduardo Lugo afirmó que la obra 
del Domo se la habían solicitado y 
que tuvo que ir a promover obras 
a la ciudad de México, donde 
añadió, dure 5 días acudiendo a 
la cámara de diputados, donde 
diariamente iba a la oficina del 
diputado encargado de la gestión 
de obras para los municipios  quien 
faltando escasamente 5 horas 
para que se cerrara  el programa, 
al verme llegar a su oficina me 
dijo con el perdón de todos los  
presentes Eduardo Lugo, ah como 
has chingado  con tus Domos, ten 
aquí está la orden de aceptadas  
tus peticiones, no importa que me 
haya dicho lo anterior, es mi amigo 
y no lo tomé como grosería y aquí 
hoy estamos viendo hecha una 
realidad la obra, por lo que añadió 
la obra de abajo ya terminó, pero 
ahora vamos a iniciar la obra de 
arriba    la que todo mundo ve,  
señaló el alcalde Santiaguense.

Arranca el ciclo escolar 2023-
2024 de Educación Básica

Gobierno de Nayarit 
a través del INJUVE 

transforma espacios 
públicos en 

murales artísticos

Morena presenta 
boleta para encuesta 

de ‘corcholatas’

Recupera Gobierno 
de Tepic el cerro 

de San Juan

Jornada de 
interlocución 

judicial para el 
mejoramiento 
de impartición 

de justicia

Eduardo Lugo 
entrega Domo de 

Usos múltiples 
en Campo de 
Los Limones

(P-5)  (P-5)  (P-5)(P-5)

(P-14)(P-14) (P-10)(P-10)
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